



## »Matze macht fette Beute – Abenteuer im Rauhen Haus«

von Hans-Dietrich Nehring

288 Seiten

Paperback

ISBN: 978-3-96362-335-6

ab 9 Jahren

**€12,00 (Paperback)**

€9,99 (E-Book)

### Darum geht es:

#### **Hamburg, 1833:**

Matze, 12 Jahre alt, lebt im Hamburger Gängeviertel in bitterer Armut. Nur als Dieb kann er überleben. Schule besuchen oder eine Ausbildung machen? Fehlanzeige! Nur blöd, wenn man beim Einbruch ins Haus des Polizeiherrn erwischt wird – und das auch noch von der gleichaltrigen Tochter des Hauses höchstpersönlich! Matze weiß, was ihm droht: das Zuchthaus. Mal wieder.

Doch dieses *Rauhe Haus* mit seinem Aufpasser Johann Hinrich Wichern ist ganz anders als alles, was Matze bisher erlebt hat. Hier wird er nicht wie ein Verbrecher behandelt, sondern fast wie ein Familienmitglied. Ob das was mit diesem Jesus zu tun hat, von dem Herr Wichern erzählt?

Für Matze eröffnen sich ungeahnte Zukunftshoffnungen. Er hat nur noch einen Wunsch: Sein kleiner Bruder Jan soll auch ins *Rauhe Haus* kommen ...

## Hans-Dietrich Nehring

Hans-Dietrich Nehring ist Pfarrer in Bayreuth, verheiratet und Vater von 3 Kindern. Schon als kleiner Junge erfand er Geschichten, die sein Großvater für ihn aufschreiben musste. Heute liegen ihm die Kinder seiner Gemeinde besonders am Herzen. Für sie denkt er sich Geschichten aus.

Instagram: @hans\_dietrich\_nehring  
Facebook: Hans-Dietrich Nehring  
Webseite: [www.hans-dietrich-nehring.de](http://www.hans-dietrich-nehring.de)



Neuanfang im Rauhen Haus: Zwei Brüder bekommen die Chance ihres Lebens!

Hans-Dietrich Nehring nimmt uns mit auf einen faszinierenden Ausflug ins Hamburg des 19. Jahrhunderts, zu den Anfängen des Rauhen Hauses. In »Matze macht fette Beute – Abenteuer im Rauhen Haus« trifft ein junger Dieb auf Johann Hinrich Wichern. In diesem historischen Kinderbuch verknüpft der Autor die Geschichte über die Anfänge des „Rauhen Hauses“ in Hamburg mit einer Erzählung über Vergebung, neue Hoffnung und Gottes unendliche Liebe.

Das Buch ist sehr sorgfältig recherchiert und basiert größtenteils auf Berichten, die von Johann Wichern in Jahresberichten aufgeschrieben wurden. Hans-Dietrich Nehring hat mehrere dieser Berichte in seiner Geschichte aufgegriffen. Senator Hudtwalcker und die Familie Wichern sind historisch verbürgte Personen. Die Figuren von Matze, Jan und Leni hat Nehring frei erdacht; mit ihrer Hilfe verbindet er die einzelnen Episoden zu einer spannenden Abenteuergeschichte. Diese historischen Zusammenhänge werden in einem ausführlichen Nachwort erklärt.

Eine klassische Abenteuergeschichte für Kinder mit klaren Botschaften: Jeder Mensch ist ein von Gott geliebtes Kind. Und jeder hat eine Chance verdient – egal ob Senatorentochter oder Arme-Leute-Sohn.

Und: Ein einzelner Mensch mit einer großen Vision kann unglaublich viel bewirken!